
aDiseño argentino

Mesa baja Nonino, diseño inspirado en un
secreter antiguo de la Francia de los Luises

D&F Muebles dialogó en exclusiva con Franco Zannier, diseñador y emprendedor cordobés que pre-

sentó Mesa baja Nonino en el Salón del Mueble Argentino. Este evento fue parte de FIMAR 2023 en

Forja Predio Ferial. Y la mesa ratona resultó uno de los ocho finalistas que eligió el jurado, por lo que

tuvo la posibilidad de exponer el producto ante los 6.000 visitantes de la feria. El producto fue elogiado

por ser “llamativo, prolijo e innovador”.

Entrevista exclusiva

Pese a los altibajos,
el mueble tiene lugar

“en el presupuesto
del consumidor”

D&F Muebles dialogó en exclusiva con

Gustavo Viano, fabricante de muebles que pre-

side ASOMA, la Asociación del Mueble

Argentino. La entidad acaba de organizar exito-

samente FIMAR 2023, que contó con 6.000

visitantes especializados y generó ventas por

$10.000 millones. “Nosotros escuchamos que,

por más que haya una baja en la demanda pro-

ducto de la situación económica, sigue habien-

do un espacio en el presupuesto del consumidor

que contempla el tema muebles”, afirmó.

- ¿Qué conclusiones podés sacar de FIMAR 2023?
- La feria volvió este año al predio Forja, que se

ocupó en su totalidad. Hubo casi 70 expositores y el

FIMAR 2023 generó
ventas por más de
$10.000 millones. El
evento se desarrolló en
el predio Forja de ciu-
dad de Córdoba del 27
al 29 de julio. Y reunió a más de 70 empre-
sas con 6.000 asistentes, incluyendo a los
principales fabricantes. Ver.: Pag.: 2-3-16

Argentina ingresará en
2024 a bloque de países
BRICS .En lo que los espe-
cialistas consideran un giro
profundo del mundo hacia
relaciones inter-estados multipolares. Se con-
firmó el 24 de agosto que Argentina y otros
cinco países serán desde 2024 miembros del
BRICS. Ver Pag.: 5-6Año XX VII Nº 185- Agosto 2023

Continua en Pag.: 4-5

- El contacto surgió a
partir de la información
sobre el Salón del Mueble
Argentino que se desarro-
lló en FIMAR y queríamos
conocer detalles de la
mesa ratona Nonino. En la
página web (www.proane-
gra.com.ar) dice que tenés
como referente al diseño
escandinavo. 

- Cuando yo empecé no
había casi fabricantes de
muebles escandinavos en
Córdoba, entonces lo tomé
como una oportunidad
para entrar en el mercado.
El primer producto fue el
Escritorio Nonino, y des-
pués la biblioteca y la
mesa ratona (ver fotos). Sí,

Continua en Pag.: 8-9

En l ínea. . . . !

Información actualizada día a día 

Plataforma creativa

Salón del Mueble
Argentino promovió en

Córdoba el diseño
vernáculo

Exposición internacional

FIMAR 2023 recibió a 6.000

visitantes y generó ventas

por más de $10.000 millones
Ver en Pag.: 7Ver en Pag.: 2

FIMAR 2023 volvió a Forja Predio Ferial. La edición 2024 se
desarrollará en mayo.

Mesa baja Nonino fue uno de los ocho diseños finalistas del Salón del Mueble Argentino, que se desarrolló
en FIMAR 2023.

D&F Muebles
Diseño y  Fabr icac ión de Muebles
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Exposición internacional

sino también para aquellos
de toda América latina.

Acto de apertura
La apertura estuvo a

cargo del presidente de
ASOMA, Gustavo Viano,
acompañado de autorida-
des y más de 70 fabrican-
tes del país. 

Participó del acto el
director Nacional de
Competitividad PyME de

culos comerciales, expan-
dir mercados y estar al
tanto de las últimas ten-
dencias en el ámbito del
mueble. 

El espacio está abierto
para todos los participantes
involucrados en cada fase
del proceso de producción

y comercialización de
muebles, no solo a nivel
nacional en Argentina,

FIMAR 2023 recibió a 6.000 visitantes y 
generó ventas por más de $10.000 millones

FIMAR 2023 generó ventas por más de $10.000 millones, según fuentes de la organización. El evento

se desarrolló en el predio Forja de ciudad de Córdoba del 27 al 29 de julio. Y reunió a más de 70

empresas con 6.000 asistentes, incluyendo a los principales fabricantes, distribuidores y grandes com-

pradores retail de la industria del mueble del país. Gacetilla enviada por los organizadores.

país.
La feria se destacó por

su enfoque en fomentar
negocios, presentar nuevas
tendencias y proyectos
innovadores.

Con la participación de
destacados fabricantes,
profesionales, diseñadores

y marcas de renombre,
FIMAR 2023 es una
apuesta para fortalecer vín-

La 17° edición de la
Feria Internacional del
Mueble Argentino
(FIMAR) fue el escenario
perfecto para el lanzamien-
to del Corredor del Mueble
Argentino (CMA), una ini-
ciativa trascendental que
promete revolucionar la
industria del mueble en
Argentina. 

El evento, organizado
por la Asociación del
Mueble Argentino
(ASOMA), se llevó a cabo
en el Forja Centro de
Eventos Córdoba del 27 al
29 de julio.

FIMAR 2023 generó
ventas por más de $10.000
millones, según informa-
ron los organizadores.

El evento reunió a más
de 70 empresas con 6.000
asistentes, incluyendo a los
principales fabricantes,

distribuidores y grandes
compradores retail de la
industria del mueble del

la Secretaría de Industria y
Desarrollo Productivo -
Ministerio de Economía de
la Nación-, Pablo
Bercovich; el concejal de
la ciudad de Córdoba,
Nicolás Piloni; y el subse-
cretario de PyME,
Industria e Innovación de

Santa Fe, Marcelo
Comelli; junto a autorida-
des de cámaras sectoriales

municipales y provincia-
les.

Viano expresó en la
apertura que gracias al tra-
bajo conjunto se han logra-
do grandes proyectos que
visibilizan a este sector:

- “Con toda esta labor
estamos logrando la repre-

sentación que nos merece-
mos porque la industria del
mueble es una industria

El impulso del emprendedorismo:
el caso de FC Amoblamientos

Francisco Cantoro, emprendedor de Villa María,
ha participado en 15 ediciones de FIMAR, desde
muy joven tanto como vendedor o viajante.

Pero este año fue especial porque lo hizo por pri-
mera vez como fabricante, ya que armó su propia
empresa: FC Amoblamientos.

La empresa experimenta un gran crecimiento, ya
que vende sus productos en Rosario, Santa Fe,
Chaco, Formosa, Jujuy, La Rioja, Santiago del
Estero, Tucumán, Córdoba y Buenos Aires.

Su estilo de muebles es una combinación de esté-
tica nórdica y vintage, con colores como blanco,
negro y miel.

Además, fabrica muebles clásicos combinando en
su propuesta tradición, innovación y diseño.

Para la marca el principal objetivo es destacarse
como líder en seriedad y calidad en todas las inte-
racciones con el cliente, valorando el aporte humano
de los colaboradores en este proceso. 

Francisco, quien ha participado en 15 ediciones de
FIMAR, destaca la importancia de este evento para
el sector del mueble, a la que toma como una opor-
tunidad para cerrar negocios, aumentar ventas y pro-
mover el crecimiento de las PyMEs.

Table's fue premiado como mejor stand de más de 80 metros cuadrados.

Gacela fue elegido como mejor stand de menos de 80 metros cuadrados.

Una de las novedades de FIMAR 2023 fue el lanzamiento del Corredor del Mueble Argentino.

Quienes visitaron la feria fueron muebleros, fabricantes, distribuidores
y grandes compradores retail de la industria del mueble.
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CMA es una iniciativa
creada por ASOMA en
conjunto con CEOLOG
(Centro de Estudios,
Logística y Operaciones de

la Universidad Católica de
Córdoba).

El objetivo es optimizar
la distribución y reducir
costos en el traslado de

muebles y productos rela-
cionados en Argentina.

CMA conecta a las prin-
cipales ciudades producto-
ras de muebles en todo el

país, facilitando el acceso
a productos de calidad para
los consumidores en dife-
rentes localidades.

El momento central del
evento fue la botadura del
primer camión del mueble
argentino, que dio pie a la
presentación oficial y
puesta en funcionamiento
del Corredor del Mueble
Argentino.

CMA es llevada adelante
de la mano de SET
Logística, empresa que
opera en provincias, y
Andesmar.

La propuesta comprende
una ruta con puntos estra-

específica que necesita de
toda la cadena de valor

para generar competitivi-
dad;

- “Buscamos construir
un país previsible a futuro
en donde industriales,
comerciantes y sociedad se
unan, necesitamos el
apoyo de todas las partes
involucradas”.

Aportes de Nación
Por su parte, Bercovich

anunció la aprobación de
los aportes no reembolsa-
bles de los proyectos de
ASOMA: CMA -Corredor

del Mueble Argentino- y
TMA -Trazabilidad del
Mueble.

Ambos quedaron enmar-
cados en el Programa de

F o r t a l e c i m i e n t o
Institucional destinados a
fortalecer el puente entre el
conocimiento y la matriz
productiva nacional.

Mujeres Líderes en la industria del 
diseño y mueble argentino
Muchas mujeres que participaron en FIMAR se han convertido en referentes des-

tacadas en la industria del diseño y mueble argentino, informaron desde el
Departamento de Comunicación de FIMAR 2023. Se transcribe la información
completa.

Entre ellas, Bety Beredian, presidenta de CAMMEC (Cámara de la Madera, el
Mueble y Equipamiento de Córdoba) y socia gerente de Maconta; a Julia María
Genoud, propietaria de Pergamino Muebles; a Sol Giraudo, co-fundadora de Casa
Capital; a Sabina Cravero, gerente de Innova Muebles; a Marcela Fibbani, miem-
bro del jurado del SMA -Salón del Mueble Argentino- en FIMAR 2023, editora y
co-fundadora de 90+10, y a Yamila Cravero, gerente general de SINLAC -sintéti-
cos y lacas-.

Conversamos con ellas durante la feria para conocer sus perfiles y su perspectiva
sobre el rol que desempeñan en la cadena de valor de esta industria. 

Caracterizadas por su innovación, empatía, habilidades comunicativas, creativi-
dad, atención al detalle y gran inteligencia emocional, cada vez más mujeres ocu-
pan puestos de toma de decisiones en empresas del sector. 

Por ejemplo, Sabina Cravero nos cuenta que en su planta fabril, la equidad de
género es una realidad con un 50% de mujeres y 50% de hombres.

Sol Giraudo compartió que al comienzo Casa Capital sólo se dedicaba a hacer
muebles a medida hasta que comenzó a ser fiel a la impronta propia de sus funda-
dores que eran diseñadores industriales.

La  tecnología aplicada al producto comenzó a ser el gran diferencial de la marca
que los llevó a resonar en la industria participando en ferias y eventos. 

Y es ese espíritu emprendedor el que evoca Julia Genoud, para quien el desafío
más grande en esta industria es animarse.

Genoud afirmó:
- “Siempre trabajamos en equipo de igual manera. Hay que pensar, en todo caso,

que si hay diferencias son oportunidades para dar lugar a distintas cualidades;
- “Está bueno dar el toque femenino porque lo hacemos con amor, porque com-

plementamos, porque lo hacemos con otra mirada”.
Según Marcela Fibbiani, los desafíos como mujer, profesional y empresaria han

tenido (y tienen que ver) con el trabajo sostenido, consciente y responsable de
entender hacia dónde se quiere ir, en qué proyectos involucrarse, qué herramientas
se necesitan, y quiénes te acompañan. 

Además, agregó: “Creo que es fundamental construir un estilo y voz propia, que
te diferencien del resto de las propuestas de comunicación del diseño”.

Estas mujeres desempeñan diversas funciones dentro de este campo. Trabajan en
actividad gremial empresaria, comunicación, divulgación, finanzas, marketing,
dirección y recursos humanos.

Valoran los equipos de trabajo mixtos por su capacidad disruptiva y creen que el
sector progresa al apoyarse mutuamente.

Para ellas, FIMAR representa una oportunidad valiosa porque permite visibilizar
el diseño, la tecnología, el esfuerzo y la inversión, y establecer conexiones con
clientes en el ámbito del mueble argentino.

Autoridades de ASOMA en el acto de apertura de FIMAR 2023.

Entrega de premios a partici-
pantes del Salón del Mueble
Argentino.

Uno de los pedidos de visitantes y expositores es que la edición 2024 se desarrolle en cuatro jornadas, en
lugar de en tres.

La feria se destacó por su enfoque en fomentar negocios, presentar
nuevas tendencias y proyectos innovadores.
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Entrevista exclusiva

del otro lado atendiendo al
cliente es el vendedor.
Sucede que las visitas tien-
den a ser más esporádicas,
no son frecuentes. Es por
una cuestión de costos y de
operatividad. Las fuerzas
de ventas se están concen-
trando cada vez más y esta
herramienta viene a com-
plementar el trabajo de un
vendedor y el trabajo de la
feria FIMAR.

- Volver a Forja me
parece que volvió a poten-
ciar a la feria. ¿FIMAR
va a seguir siendo anual?
¿Tienen idea de realizar
alguna presentación en
Buenos Aires?

- No, no. Desde
ASOMA nosotros venimos
propiciando muchas activi-
dades que tienen que ver
con el sector. En esta edi-
ción pusimos en marcha el
primer viaje del Corredor
del Mueble (ver aparte),
que son actividades que
vamos desarrollando en
paralelo y que nos ocupan
mucho tiempo. Ya preve-
mos que FIMAR 2024 va a
ser muy potente, se va a
organizar en mayo en
Forja. Simultáneamente a
FIMAR se va a hacer en
Córdoba una feria de equi-
pamiento de muebles,
FIMAR Equipa, organiza-
da en conjunto con el
Colegio de Arquitectos de
Córdoba. Posiblemente se

diseño, nuevas tendencias,
incorporación de nuevos
materiales, colores, termi-
naciones, acabados.

- Y FIMAR se consolidó
como un espacio de nego-
cios, en el cual el fabri-
cante que expone puede
programar las ventas de
varios meses. ¿Es así?

- Sí, sí, la feria ya tomó
esa característica. Se pre-
sentan colecciones y se
producen operaciones. O
sea, vamos con el talonario
de pedidos en la mano. Y

eso es saludable y
lo que satisface al
fabricante de
muebles. Es una
feria de negocios.
Hemos recibido
d e v o l u c i o n e s
positivas respecto
de la feria en
todos los aspec-
tos. El año pasado
era la primera edi-
ción después de la
pandemia, en un
predio que no
c o n o c í a m o s .
Había sido bastan-
te traumático res-

pecto de los pabellones
separados y este año en
Forja se pudieron subsanar
un montón de errores que
habíamos tenido. El año
pasado habíamos ido a un
predio nuevo por una
excepción que nos había
dado la provincia. Ese pre-
dio tenía un formato total-
mente distinto y nos trajo
inconvenientes.

Cambios en las ventas
- En alguna entrevista

anterior un fabricante de
muebles nos decía que la
venta había vuelto a ser
presencial, si bien quizás
el contacto con el poten-
cial comprador se había
hecho en la exposición.

- Sí, sí. Nosotros no
podemos perder la esencia
de visitar a nuestros clien-
tes, de ir a su mueblería, de
hablar con los gerentes. En
FIMAROnLine el que está

para nosotros es el resulta-
do de mucho trabajo por
parte de la empresa que
convoca su asistencia.

- Pero sigue habiendo
presencia del mueble con-
temporáneo, no sólo del
llamado mueble de góndo-
la.

- Por supuesto, por
supuesto. Yo soy uno de
los proveedores de mue-
bles con diseño, de estilo,
no solamente mueble en
caja para retail. Hay una
variedad de productos. Las

cadenas están demandando
cada vez más productos
que salgan de la modalidad
RTA (NdR: listos para
armar, por sus siglas en
inglés). Van en búsqueda
de mesas, de sillas.

- Lo que sí me comenta-
ron es que, aún en el caso
de productos de tipo RTA,
los fabricantes buscaron
incorporarles diseño y
valor agregado.

- Por supuesto. Lo que se
mostró y se sigue mostran-
do son nuevas líneas de
muebles. Toman a FIMAR
como el puntapié del lan-
zamiento de la nueva
colección de ese año, con
la presentación de nuevas
tendencias. Todos vamos
con esa inquietud de pre-
sentar líneas nuevas.
Entonces se vio mucho

- Sí, sí. Nos costó mucho
convocar a muebleros del
sur, de la Patagonia, por un
tema de vuelos. Por eso
pensamos implementar el
año que viene un sistema
vacacional para quienes
tienen un viaje extenso.
Ése fue un déficit de este
año. Pero vino buena canti-
dad de gente de Buenos
Aires, de Cuyo y de otros
lugares. Fue buena la con-
currencia, que incluyó
6.000 acreditaciones.
Entre ellos, comerciantes,
retail diseñadores, arqui-
tectos, vendedores, fabri-
cantes. Fue el público que
circuló dentro de FIMAR.

- Siempre con la idea de
convocar a público espe-
cializado, no abierto al
público en general.

- No, no. Nosotros no
somos ni seremos una feria
abierta al público. Es una
requisitoria del fabricante.
Para el público está Expo
EstiloCasa. Es más, la feria
sobre equipamiento del
año que viene también va a
acreditar solamente a pro-
fesionales y a empresas
desarrollistas.

- ¿Hubo rondas de
negocios? En algún
momento habían organi-
zado rondas de negocios,
¿no?

- Sí, en otras oportunida-
des hemos hecho. Será un
desafío para el año que
viene. Hemos hablado de
que sea internacional y
específicamente apuntada
a países de Sudamérica.
Sabemos que con los paí-
ses limítrofes tenemos una
condición alcanzable en
diseño, en transporte y en

organice en el Pabellón
Verde del Complejo Ferial
Córdoba, el de convencio-
nes, que tiene mucho nivel.
Nosotros queremos convo-
car a los grandes jugadores
de muebles de oficina, de
cocina y de placares.
Necesitamos un espacio de
esa jerarquía. Y, a su vez,
haremos un Salón del
Mueble fuera del predio
Forja. Este año estuvo den-
tro del predio. Estamos
viendo cuál será la ubica-
ción de esos dos eventos.
Estamos analizando exten-
der un día más la feria por
iniciativa de los fabrican-
tes. FIMAR Equipa se va a
desarrollar en simultáneo,
pero con otro público.
Ahora, el público que
venga a Córdoba se va a
encontrar con diseño de
muebles, con muebles
seriados, con muebles por
unidades y con muebles
para equipamiento. Va a
ser una semana muy fuerte
a nivel mobiliario.

- En los grandes eventos
de muebles en Brasil el
visitante se encuentra con
una oferta variada. ¿Ésa
es la idea?

- Sí, sí. El espíritu que
tenemos, que estamos con-
ciliando entre todos los
actores, es que Córdoba,
por una cuestión estratégi-
ca, por su estructura y por
historia, va a tender a ser lo
que en Brasil es Bento
Gonçalves, lo que es High
Point en Estados Unidos.
Queremos emular eso.

- Mencionaste la canti-
dad de visitantes que tuvo
FIMAR 2023. ¿Hubo
público de todo el país?

Pese a los altibajos, el mueble tiene lugar “en
el presupuesto del consumidor”

De Pag.1

resultado comercial fue
muy positivo. Se vio a un
comprador decidido a
hacer operaciones. Por su
lado, los fabricantes pre-
sentaron muchas noveda-
des. Es una costumbre que
ha tomado el fabricante en
cada edición. Eso se volvió
una sana costumbre de
parte de los fabricantes, de
mantener activa la oferta y
mantenerla renovada. Esto
provocó una buena acepta-
ción de parte de los visi-
tantes y que se realizaran
operaciones. Según nues-
tros cálculos se realizaron
operaciones por cerca de
$10.000 millones. Es una
feria que cada vez se con-
solida más como compra-
dora, como encuentro de
negocios. FIMAR 2023
fue una feria exitosa, en la
cual tanto fabricantes
como visitantes nos fui-
mos conformes y con bue-
nos resultados.

- ¿Puede ser que esta
vez la feria haya estado

dirigida más hacia el
mueble que se comerciali-
za en grandes cadenas de
ventas?

- No, no. Ocurre que
nosotros ahora tenemos un
operador al que se plantea
la exigencia de traer gran-
des compradores. Es una
exigencia importante.
Tuvimos 52 grandes com-
pradores, cadenas comer-
ciales, que llegaron de toda
la Argentina, pero no falta-
ron muebleros de NOA, de
Cuyo y del centro del país.
Así que la afluencia fue
positiva. Lo que vos men-
cionás es real porque noso-
tros entendemos que las
cadenas comerciales son
importantísimas para
alcanzar todos los puntos
que hay en el país. Hubo
52 grandes compradores y

La postura de ASOMA respecto de la venta a través de 
MercadoLibre  

- FIMAR se consolida como una feria de negocios. Lo resalto porque, paralela-
mente, FAIMA está trabajando en el desarrollo de venta on line de productos, inclu-
so con un acuerdo de capacitación con MercadoLibre.

- (Hace una pausa) Mirá, yo tengo claro lo que hacemos nosotros. Lo que hacen
otras instituciones, me mantengo al margen.

- Me refería a FAIMA como Federación que reúne a todo el sector.
- Sí, sí. Nosotros nos agrupamos en…
- …pero vos sos presidente de ASOMA, que agrupa a seis cámaras. Por eso pensé

que ustedes estaban trabajando también con esa iniciativa.
- Nosotros relanzamos ahora FIMAROnLine, que es muy probable que sea patro-

cinada por el Banco Supervielle. Nada que ver. Nosotros no hacemos acuerdos con
el consumidor final; nosotros no podemos, no debemos (enfatiza)… Nuestro traba-
jo llega hasta la mueblería. Entonces no vamos a promover nada que tenga que ver
con el consumidor final. De eso se encargan nuestros clientes. FIMAROnLine va a
estar disponible para que todos los fabricantes puedan realizar transacciones a tra-
vés de la herramienta.

- Te consultaba por MercadoLibre porque es una herramienta distinta a
FIMAROnLine.

- Totalmente.
- FIMAR se ha convertido en un espacio a través del cual los fabricantes pueden

programar su producción por tres o cuatro meses.
- Nosotros con la herramienta complementaria de FIMAROnLine seguimos

haciendo una transacción “B2B” (NdR: Business to Business o transacción comer-
cial entre empresas) entre el fabricante y el comerciante. Pero nosotros no haríamos
nunca algo que llegue hasta el consumidor final. Para mí la acción que me nom-
braste es incorrecta. Nosotros no avalaríamos nunca un acuerdo con el Banco
Nación para vender al público. Eso no está bien. Nosotros tenemos que proteger a
quien nos comercializa los productos, que son los muebleros.

Gustavo Viano, presidente de la Asociación del Mueble Argentino
(ASOMA), dijo que FIMAR “es una feria que cada vez se consolida
más como compradora, como encuentro de negocios”.

FIMAR 2024 se organizará en Córdoba capital en simultáneo con una
feria dedicada al sector equipamiento y al Salón del Mueble
Argentino, que se realizarán en predios aparte.
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Cambio mundialbles? ¿Es coherente la
afirmación?

- Estás en lo cierto. Yo lo
puedo decir porque lo veo
en mi propia empresa. En
la interlocución de nuestras
fuerzas de ventas y, ante la
baja de la demanda, tene-
mos ante nosotros compra-
dores jóvenes, ágiles y
decididos. Hay una genera-
ción nueva que ha entrado a
las empresas y que empuja
de otra manera. Sabe de
negocios mucho más diná-
micos, sabe cuál es el perfil
del consumidor y va
tomando decisiones. Y tie-
nen la capacidad de inter-
pretar mucho al demandan-
te, que es gente joven que
moviliza el mercado.
Consume y no está en una
actitud pasiva.

- Debe demandar mejor
diseño y mejor acabado.

- Sí. Las estrategias han
cambiado mucho en los
últimos tres o cuatro años.
Se habla de los colores de
moda, como en la industria
de indumentaria. Eso nunca
antes había ocurrido en
nuestro sector. Eso es salu-
dable porque permite reno-
vación y estimular el deseo
del consumidor, marcando
que los muebles tienen un
ciclo. Y los ciclos ser ha
acortado. Se han producido
cambios, tanto en el consu-
midor como en nosotros,
como en la red comercial.
La red comercial está más
activa, se capacita.

- ¿Hay demanda de sus-
tentabilidad por parte de
los consumidores?

- Yo creo que quien está
haciendo punta en eso es el
fabricante, porque trata de
no involucrarse con made-
ras que no tengan reposi-
ción. Sabe que tiene que
utilizar pino, eucalipto y
tableros con enchapados.
Nosotros en octubre vamos
a sacar un código QR de
trazabilidad de muebles,
justamente para medir,
entre otras variables, el ori-
gen de la madera que los
fabricantes utilizan. El QR
se hace por varios motivos:
para diferenciarnos de los
productos importados, para
combatir la informalidad
en la construcción de mue-
bles, para dar beneficios a
las industrias formales.
Uno de los ítems de ese
código es demostrar que
los materiales que se utili-
zan están certificados y res-
petan la huella de carbono.

Fotos: Gentileza FIMAR

A partir del 1 de enero
de 2024, Argentina se
incorporará oficialmente al
bloque de los BRICS junto
a Irán, Arabia Saudita,
Egipto, Etiopía y Emiratos
Árabes Unidos. 

Se trata de una decisión
del orden geopolítico y
económico, que incide en

precios.

Situación general
- Al margen de FIMAR,

te consulto como presiden-
te de ASOMA tu opinión
sobre la actualidad del sec-
tor muebles. Tenemos la
imagen de que el año
pasado se trabajó bien
pero, después se enfrió en
enero y febrero. ¿Tienen la
misma impresión desde las
cámaras empresarias?

- Sí. Estamos notando
que el fabricante espera
FIMAR para tomar sus
decisiones de compra. Hace
reposición durante el año y
hace su compra fuerte en
FIMAR. ¿Qué ocurrió?
Nosotros tuvimos meses en
que se movía poco… Hay
recesión, hay como una
baja en la demanda produc-
to de que hay salarios que
no están alcanzando. Los
comentarios que nosotros
escuchamos es que, por
más que haya una baja en la
demanda producto de la
situación económica, sigue
habiendo un espacio en el
presupuesto del consumi-
dor que contempla el tema
muebles. Antes directa-
mente el mueble se consu-
mía en momentos de
bonanza. Lo que nosotros
rescatamos es que hay una
demanda, de alguna mane-
ra, sostenida. Es decir, nos
toca a nosotros por igual
como le toca al resto del
mercado.

- Por decirlo de alguna
manera, se vendía cuando
la cosecha era buena, si
no, no había ventas.

- Exactamente. Eso nos
provocaba mucha zozobra.
Hoy creo que el mueble
está dentro de la mente del
consumidor como un ítem
que debe ser contemplado
dentro del presupuesto. Me
parece que es un desafío
que hemos logrado.

- Y supongo que hay que
realimentarlo permanente-
mente.

- Totalmente. Y eso viene
del lado del diseño. No nos
podemos quedar atrás en
cuanto a innovación, a
incorporación de materia-
les, a insumos. Y diseñar
permanentemente opciones
estratégicas para mejorar la
comercialización. Lo bueno
es que estamos jugando en
una liga que es exigente y
que mantenernos ahí nos
requiere profesionalización
y estar alertas. Las empre-
sas tienen que estar al nivel
de lo que demanda un mer-
cado competitivo.

- Hay una percepción de
que gran parte del consu-
mo se produce en sectores
profesionales de entre 25
años y 40 años que no
tiene hijos. ¿Se percibe
también en el rubro mue-

Continua en Pag.: 6

Argentina ingresará en 2024 
a bloque de países BRICS

En lo que los especialistas consideran un giro profundo del mundo hacia relaciones inter-estados mul-

tipolares, no exclusivamente dependientes de Estados Unidos y Europa occidental, se confirmó el 24 de

agosto que Argentina y otros cinco países serán desde 2024 miembros del BRICS. Lo integran hoy

Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica. Acceso a financiamiento. Se podría desdolarizar rápidamente

el comercio con Brasil, lo que destrabaría importaciones. Fuentes: Página/12 e Infobae.

Desde la izquierda, jefes de
Estado de Brasil, Luiz Inacio
Lula da Silva; de China, Xi
Jinping; de Sudáfrica, Cyril
Ramaphosa; de India, Narendra
Modi; y el canciller ruso, Sergei
Lavrov, en la última cumbre de
BRICS.
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Argentina, Egipto,
Emiratos Árabes Unidos,
Etiopía e Irán", publicó en
sus redes sociales.

Lula fue un gran impul-
sor de la incorporación de
Argentina al bloque. Este
mismo martes, antes de
participar en la cumbre de
presidentes de los Brics en
Sudáfrica, se había expre-
sado en este sentido. 

"Defiendo que nuestros
hermanos de Argentina
puedan participar de los
Brics. Vamos a ver en la
reunión si será ahora o en
dos meses o en el futuro
pero es importante que
Argentina entre a los
BRICS. Brasil no puede
hacer política de desarrollo
industrial sin olvidar que
Argentina es un país que
tiene que crecer junto con
nosotros, que tenga poder
de compra", afirmó.

El anuncio oficial
La Presidencia confirmó

la incorporación de la
Argentina al bloque.

Lo hizo a través de su
cuenta oficial de ex-
Twitter, donde publicó que
"el grupo de economías
emergentes BRICS
(Brasil, Rusia, la India,
China y Sudáfrica) ha
acordado el ingreso en el
bloque de Argentina,
Arabia Saudí, Egipto,
Etiopía, Emiratos Árabes
Unidos e Irán. Comienza

la política exterior del país.
El presidente, Alberto

Fernández, hizo el anuncio
oficial por cadena nacional
y destacó que "ser parte de
los BRICS nos fortalece".

El presidente de
Sudáfrica, Cyril
Ramaphosa, dio por con-
cluida la cumbre de los
Brics que se desarrolló en
Johannesburgo, donde -
luego de largas discusiones
internas- se resolvió la
incorporación de seis nue-
vos países al bloque, que
se convertirán en miem-
bros de los Brics a partir
del 1 de enero de 2024.

En total, 67 países habí-
an presentado su solicitud
de incorporación a este
bloque económico-comer-
cial que compite con
Estados Unidos y Europa
occidental.

Lula celebró la 
decisión
El presidente de Brasil,

Luiz Inácio Lula da Silva,
expresó su "satisfacción"
por la decisión de sumar a
la Argentina al bloque. 

"La relevancia de los
BRICS se ve confirmada
por el creciente interés
mostrado por otros países
en unirse al grupo. Como
indicó el Presidente
Ramaphosa, Brasil recibe
con satisfacción a los
BRICS: Arabia Saudita,

Monetario Internacional,
China es la economía más
importante del grupo,
representando más del
70% del poder económico
colectivo, seguido de India
con un 13%, Rusia y Brasil
cada uno con aproximada-
mente el 7%, y finalmente
Sudáfrica con un 3%.

En el contexto actual, la
fortaleza de esta alianza
radica especialmente en la
sociedad establecida entre
China como primera eco-
nomía comercial a nivel
mundial, y Rusia como
principal proveedor de
energía.

En tanto que India es ya
una de las principales
potencias económicas a
partir de la exportación de
recursos naturales y cerea-
les, Brasil se consolida a
nivel global como uno de
los principales actores de
la escena agroalimentaria y
Sudáfrica se convierte en
una nación clave en la pro-
visión de metales y mine-
rales con amplios usos tec-
nológicos.

El ingreso de Argentina
a los BRICS se sustenta en
la capacidad para proveer
productos alimenticios
como soja y cereales, junto
con recursos estratégicos
como el gas natural, el gas
de esquisto, distintos
minerales y, sobre todo, el
cada vez más valorado
litio. 

Además, Argentina
posee un capital científico
plenamente consolidado,
entre otros aspectos, con
especialización en biotec-
nología y en tecnología
logística aplicada.

En estos últimos años,
Argentina manifestó en
varias oportunidades sus
intenciones de sumarse al
bloque.

La incorporación de
Argentina a los BRICS
tendrá lugar en un contexto
de progresiva debacle del
sistema financiero interna-
cional, que evidencia sig-
nos de desgaste y descon-
trol en torno a la creciente
debilidad del dólar.

En este sentido, el pro-
yecto más ambicioso de
los BRICS, principalmente
incentivado por Rusia y
por China, apunta a obte-
ner la desdolarización
como una medida soberana
y de salvaguarda de los
vitales recursos producti-
vos frente a la hegemonía
de los Estados Unidos y su
permanente política de
asedio económico, entre
otros.

Fuente y fotos:
Página/12 e Infobae.

El mandatario consideró
que el ingreso a los Brics
"es una meta coherente
con nuestra búsqueda por
proyectar a nuestro país
como un interlocutor clave
y un potencial articulador
de consensos en colabora-
ción con otras naciones".

Al tiempo que añadió
que "Argentina fue, es y
será un país integracionis-
ta. Es política de Estado
buscar la integración".

Esta incorporación
representa una oportuni-
dad para el país de fortale-
cer sus relaciones comer-
ciales con estas potencias
emergentes y mejorar su
posición en el escenario
económico mundial.

Qué es el grupo 
BRICS, países 
miembro y objetivos
BRICS es un acrónimo

que representa a cinco paí-
ses, Brasil, Rusia, India,
China y Sudáfrica, y se
trata de una asociación
económica cuyo objetivo
es potenciar las posibilida-
des de cada uno de sus
miembros a través de, por
ejemplo, la asistencia
financiera para determina-
dos tipos de proyectos.

Asimismo, en la actuali-
dad, el grupo promueve un
modelo de desarrollo con
políticas para la erradica-
ción del hambre y la
pobreza a escala global
para 2030, sustentado en la
cooperación Sur-Sur y en
la creciente vinculación
entre naciones con econo-
mías complementarias y
con similares objetivos
económicos, políticos y
sociales.

Cambio mundial
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En su conjunto, esta
alianza económica repre-
senta el 22% de la superfi-
cie continental, el 42% de
la población mundial, el
24% del PBI mundial y
contribuyen con el 16% de
las exportaciones y el 15%
de las importaciones mun-
diales de bienes y servi-
cios.

Los BRICS constituyen
en la actualidad un eje glo-
bal de dimensiones cada
vez más amplias, y cuyos
efectos políticos y econó-
micos se harán sentir con
mayor fuerza en las próxi-
mas décadas, a medida que
se consolide una nueva
geopolítica multipolar,
capaz de balancear el
poder aparentemente
omnímodo representado
hoy por los Estados
Unidos.

Origen del BRICS
A principios del nuevo

siglo, el entonces director
del grupo inversionista
Goldman Sachs, Jim
O'Neil argumentó en un
ensayo titulado “Building
Better Global Economic”
que el potencial económi-
co de Brasil, Rusia, India y
China era tan grande que
en pocas décadas, hacia el
2050, podrían convertirse
en las cuatro economías
dominantes del mundo.

El economista realizó un
juego de palabras entre el
acrónimo de Brasil, Rusia,
India y China, BRIC, y el
vocablo inglés brick, que
en español significa ladri-
llo, para referirse a un blo-
que de países con grandes
poblaciones, economías
ascendentes, una clase
media en proceso de
expansión, y un crecimien-
to superior a la media glo-
bal.

Y potenciales herederos
del poderío económico
limitado a los miembros
del llamado "G-7" -
Estados Unidos, Japón,
Alemania, Reino Unido,
Francia, Italia y Canadá-.

Esta idea fue tomada en
cuenta con seriedad recién
en 2006, a partir de una
serie de encuentros entre
los ministros de relaciones
exteriores de cada país en
las que discutieron sobre
enfoques comunes y pro-
blemas económicos impor-
tantes de la agenda interna-
cional.

En diciembre del 2010,
los cuatro países acordaron
la incorporación de
Sudáfrica al mecanismo de
los BRIC, así que en la
actualidad se emplea
BRICS para incluir al país
africano.

En términos comparati-
vos, y de acuerdo a infor-
mación del Fondo

una nueva era en el prota-
gonismo del Sur global.

Y agregó que "con la
incorporación de los nue-
vos países, el BRICS va a
representar ahora el 36 %
del PBI mundial y el 46
por ciento de la pobla-
ción".

Luego de que Argentina
fuera incorporada al blo-
que de economías emer-
gentes, Alberto Fernández
brindó un mensaje por
Cadena Nacional, que
había sido grabado previa-
mente en la Quinta de
Olivos, para comunicar la
novedad.

En marzo de 2023, Cafiero se entrevistó con el primer ministro indio
Narendra Modri en Nueva Delhi y le regaló una camiseta argentina
luego de que nuestro seleccionado se consagrara campeón del mundo.
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Plataforma creativa

Salón del Mueble Argentino promovió
en Córdoba el diseño vernáculo

El Salón del Mueble Argentino (SMA) se desarrolló conjuntamente con FIMAR 2023 en Forja Predio

Ferial del 27 al 29 de julio. Contó con la organización de la Asociación del Mueble Argentino

(ASOMA) y SMA “ha sido una plataforma para la exposición y promoción del diseño nacional, cele-

brando la innovación y la creatividad en el ámbito del mueble”, señalaron desde ASOMA. Gacetilla

enviada por los organizadores e información exclusiva recabada por D&F Muebles.

SMA es un espacio del
que participan profesiona-
les del diseño, empresa-
rios, estudiantes avanza-
dos, junto a la prensa espe-
cializada, a fin de promo-
ver el diseño argentino en
la industria del mueble.

Entre los más de 30 pro-
ductos exhibidos y selec-
cionados de todo el país,
ocho pasaron a ser finalis-
tas. 

Integraron el jurado
expertos en el sector. Entre
ellos, Marcela Fibbiani,
María José Verón, Raúl
Depetris, Esteban Dutto y
Mauro Bianchi.

Fibbiani -fundadora de
90+10- destacó cómo el
diseño se ha vuelto una
herramienta estratégica
tanto para el desarrollo de
productos como para
muchos fabricantes al
momento de proyectar sus
stands y comunicación. 

Aprovechó FIMAR para
apreciar materiales, termi-
naciones, formas, y ten-
dencias.

Finalistas
En el marco del evento

se dieron a conocer los

finalistas que competirán
en la Gala del Mueble a fin

de año. Ellos fueron Banco
F, Mesas Florian, Línea
Grill, Colección Kaylla,

Silla Kurbé, Banco Myke,
Mesa Nonina y Silla Yisy
(ver detalle aparte).

SMA representa una pla-
taforma de despegue para
los talentosos diseñadores
y empresas del sector;
brinda la oportunidad de
mostrar sus creaciones al
mercado nacional e inter-
nacional.

SMA impulsa el creci-
miento y la presencia del
diseño argentino en la
industria del mueble, al
valorar la innovación, el
bienestar y la sustentabili-
dad en los productos.

A continuación, un deta-
lle de cada uno de los fina-
listas.

Mesa de Living  
Florian, de Sol 
Giraudo

Toma su nombre y
concepto de dise-
ño de la naturale-
za. Nace de la reu-
tilización de mate-
rial de descarte.
Las lonjas, de pie-
dra sinterizada de
variados colores,
transmiten el con-
cepto de los péta-
los de la flor y van
de la mano con la
temporada de
calor y la prima-
vera.
De esta manera,
se adecuan a los
espacios exterio-
res en los cuales
se utilizan. 

Banco F, de 
Leonardo, 
Zingaretti y 
Germán 
González Holc
Está compuesto
por dos piezas
metálicas herma-
nadas y vincula-

das al asiento flor a través
de tornillos Allen. 

Se presenta en cuatro
colores: Amarillo Girasol,
Blanco Margarita, Rosa
Chicle y Negro Sombra,
que se adaptan y combinan

en diferentes entornos.
Amarillo Girasol y el

Rosa Chicle son tonos
vibrantes y alegres; el
Blanco Margarita es fresco
y luminoso, mientras que
el Negro Sombra es sobrio
y elegante.

Diseñado para durar y
atento a los paradigmas de
la sustentabilidad, el
Banco F se vuelve com-
pacto para su traslado, uti-
lizando un reducido emba-
laje. 

De forma armónica y
lúdica, Banco F es la sínte-
sis entre funcionalidad y
tecnologías locales. Está
compuesto por dos piezas

metálicas hermanadas y
vinculadas al asiento flor a
través de 6 tornillos Allen. 

Diseñado para durar y
atento a los paradigmas de
la sustentabilidad, Banco F
se vuelve compacto para
su traslado, utilizando un
reducido embalaje. 

Materiales: Fibropanel
de densidad media, acaba-
do en laca satinada. Acero,
acabado en pintura epoxí-
dica satinada. 

Dimensiones: 450mm Al
x 350mm Pr.

Línea Grill, de 
Federico Guzmán
Línea Grill está pensada

Continua en pag.: 10-11-12

Banco F está compuesto por dos piezas metálicas hermanadas y vin-
culadas al asiento flor a través de tornillos Allen. 

Banco F se vuelve compacto para su traslado y utiliza un reducido
embalaje.

Mesa de Living Florian surge de la reutilización de material de
descarte.
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- El mueble va armado,
por ahora. Estoy analizan-
do para poder mandarlo
desarmado, algo que vengo
trabajando también con los
otros muebles. Tengo pro-
blemas con los envíos a
Buenos Aires. 

Si los envío desarmados
en un volumen chico, los
tratan mal. Y si los mando
armado, los tratan bien,
pero es un volumen muy
grande y muy costoso. El
diseño fue pensado para
que el mueble fuera senci-
llo y que se le pudiera dar
una vuelta de tuerca más
adelante para que se pue-
dan trasladar desarmados.

Repercusiones y 
actualidad del diseño
- ¿Qué repercusiones

recibiste sobre la mesa
ratona? ¿Pudiste escuchar
comentarios de primera
mano? Estuviste en la
feria, ¿no?

- No estuve mucho tiem-
po en FIMAR, pero estuvo
en el evento de entrega de
premios a los diseños fina-
listas. 

Pude hablar con colegas
y tuve muy buenos comen-
tarios. Me lo elogiaron
bastante. Me dijeron que
estaba me estaba muy bien
logrado, que estaba prolijo.
Que es llamativo, innova-
dor. No se han visto
muchas mesas ratonas con
ese estilo, ni con persianas.
Es algo poco común.

- ¿Qué dimensiones
tiene?

- Tiene 1,20 metros de
largo por 60 centímetros de
ancho. Las persianas
cubren la mitad del mue-
ble, se puede dividir en dos

ra, con formas redondea-
das?

- En realidad, si habla-
mos de la mesa ratona
tenemos que hablar del
escritorio, que es la madre
de todos los diseños con
persianas. La idea sale de
un secreter antiguo.
Primero que nada yo lo
pensé como un escritorio
para el home office. Esto
lo hice en 2018. Vi el dise-
ño de secreter antiguo y,
por más que me quise des-
pegar de eso, ese mueble
sintetizaba lo que yo esta-
ba buscando. Algo que te
permita trabajar en tu casa
y a la vez dejar ordenado el
espacio. Y, bueno, así
quedó el escritorio
Nonino. 

El escritorio me llevó al
mercado de Buenos Aires,
a otro nivel. Hasta ese
momento yo solamente
estaba en el mercado de

Córdoba. Se empezaron a
plantear otras cuestiones;
otros costos, otro nivel de
ventas. Y necesitaba acom-
pañar al escritorio, porque

importante para vos. ¿Has
recibido más pedidos?

- Sí, sí, tuve buena reper-
cusión en FIMAR, además
de otros factores. Uno fue
la aparición en una nota de
la revista 90+10. Sí, tuve
bastante cantidad de pedi-
dos y estoy medio atrasado
con las entregas (NdR: La
entrevista se realizó dos
semanas después de
FIMAR 2023). 

Igualmente, no son tan
largos los plazos de entre-
ga. Siempre son a dos
semanas, aproximadamen-
te. 

Yo mando a hacer las
patas de los muebles a un
carpintero. El nivel de pro-
ducción depende también
de otras cuestiones, porque
está la posibilidad de man-
dar a hacer toda la estruc-
tura de la mesa entera, ya
armada, o que alguien
arme la parte de los cuer-
pos. Sería para no cargar
tanto de trabajo al taller,
que tiene un espacio limi-
tado.

- ¿Vos trabajás solo?
- Sí, trabajo solo.
- ¿Por qué diseñaste la

mesa ratona de esa mane-

tenía el mercado como
dividido, con varios mue-
bles en Córdoba y la llega-
da a Buenos Aires sola-
mente con el escritorio. A
partir de ahí busqué redise-

ñar los muebles que ya
tenía. Y después me propu-
se hacer una mesa y una
mesa ratona. La mesa
quedó a mitad de camino y
a la mesa ratona pude darle
forma y terminarla. Pensé
en la posibilidad de que
pudiera guardar cosas, de
taparlas con las persianas y
que se pudiera mover, por
eso las rueditas. Son de
goma y no rayan el piso.

- ¿El mueble se vende
armado y se transporta
entero? ¿Qué dimensiones
tiene?

ción bastante artesanal.
- Sí, se puede decir que

sí.
- ¿Tenés el stock sufi-

ciente como para respon-
der a cierta demanda?
Calculo que FIMAR 2023
ha sido una vidriera

tienen algo de diseño
escandinavo en cuanto a
resaltar lo natural de la
madera, pero no sé si serí-
an diseños de tipo escandi-
navo. La mesa es como
una pregunta que me tengo
que hace a mí mismo.

- ¿Cuáles son los com-
ponentes de la mesa? En la
página web dice que tra-
bajás con una red de fabri-
cantes. ¿Vos no tenés
fábrica?

- Sí, tengo un taller. Está
montado en un garaje, que
fue ampliado hacia otros
ambientes de la casa por-
que cada vez necesito más
espacio. Además, trabajo
con otros productores. Uno
de esos es Moconá
Maderas, que me da los
tableros ya cortados.
Después trabajo con otra
persona que me hace los
cortes con router CNC;
hay una carpintero que me
hace trabajos en madera y
yo también hago armado y
me dedico a las termina-
ciones, sobre todo pintura.

- O sea, es una produc-

Diseño argentino

Mesa baja Nonino, diseño inspirado en un
secreter antiguo de la Francia de los Luises

De pag.: 1

Mesa baja Nonino es un mueble que acompaña al escritorio y bibliote-
ca que llevan el mismo nombre.

Mesa baja Nonino tiene dos puertas tipo persiana que sirven para
guardado.

Las dos puertas tipo persiana de la mesa ratona se mueven por el
perímetro del mueble. 

Mesa baja Nonino tiene ruedas de goma.
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interior de los estantes
diseños metálicos de la
colección que, junto a la
iluminación, dan claridad
al mueble. 

En el área del living la
Boiserie que reviste las
paredes combina los dise-
ños F637 ST10 Chromix
Blanco y F784 ST20
Bronce Cepillado en un
original diseño. 

La cocina cuenta con
una zona de bacha con el
mueble a juego con la
biblioteca en H1399 ST10
Roble Denver Marrón
Trufa. 

Para la mesa el Estudio
Cubic eligió el diseño
H3406 ST38 Alerce
Antracita, el tono en made-
ra oscura se integra a la
perfección con el resto del
ambiente. 

Como un material unifi-
cador del ambiente se ins-
taló el piso EPL047 Roble
Newbury oscuro de la
línea de Pisos Laminados
Aqua+, resistente a la
humedad.

Este espacio ofrece el
equilibrio perfecto entre
estilo, funcionalidad y
comodidad para quienes
buscan un espacio de dise-
ño con tendencias moder-
nas. 

Los diseños utilizados
fueron Eurodekor Tablero
revestido H1399 ST 10
Roble Denver Marrón
Trufa, Eurodekor Tablero
revestido F637 ST10
Chromix Blanco.

Y también Eurodekor
Tablero revestido F784
ST20 Bronce Cepillado,
Eurodekor Tablero revesti-
do H3406 ST38 Alerce
Antracita y Piso EPL047
Roble Newbury oscuro.

Fuente y fotos: Egger.

Interiorismo y diseño

EGGER acompañó al diseño 
en Casa DIR, Salta

Egger participó en Casa DIR, muestra de interiorismo que se desarrolló en Salta del 8 al 30 de julio. El

evento reunió a los más destacados profesionales de la región. Gacetilla de la empresa.

y corre de un lado al otro.

- ¿Creés que en este
momento están demanda-
dos los productos de dise-
ño?

- Hay demanda. En
Córdoba este año sentí que
aumentaron mucho las
compras de este tipo de
muebles. Por ejemplo, yo
al escritorio Nonino antes
solamente lo vendía en

Buenos Aires y este año
también se empezó a ven-
der en Córdoba. He parti-
cipado desde 2014 en
todas las ediciones de
FIMAR y estuve en todos
los salones del mueble que
se realizaron, después de
haber hecho mi Posgrado
de Diseño en DiMu. Y este
año pude ver muchos mue-
bles… (pausa) No me
gusta decir muebles de

diseño porque todos los
muebles son de diseño.
Pero sí se notaba que se
está empezando a dejar de
lado la copia de muebles y
se nota que las empresas
han incorporado diseñado-
res y buscar producir dise-
ños propios. Hay más
muebles innovadores pre-
sentados por las empresas.
A mí me pasaba que antes
la gente tenía que ver al

mueble en una revista,
ambientado, para elegirlo
y ahora lo compran direc-
tamente, sabiendo que el
mueble va a quedar bien en
un ambiente de su casa.

Fotos: Gentileza Franco
Zannier.

Más información y con-
tacto comercial: www.pro-
anegra.com.ar

Casa DIR, la muestra de
interiorismo más impor-
tante de la región, se desa-
rrolló del 8 al 30 de julio
en Salta capital.

Nuestros productos se
lucieron de la mano de los
arquitectos y diseñadores
de los espacios 5 y 32,
quienes dieron vida a sus
propuestas combinando los
diseños de nuestra
Colección Decorativa.

Espacio 5: Dormitorio 
Juvenil
Este espacio de 30

metros cuadrados cuenta
con un área de descanso y
otra de guardado y vesti-
dor, sector de lectura y una
cómoda zona de estudio
(ver fotos). 

La diseñadora Carla
Berto (Estudio

Proiect.idea) optó por una
paleta de colores neutra,
donde predomina el diseño
de EGGER Colección
Decorativa H1401 ST22
Pino Cascina, tanto en el
mobiliario como en el

revestimiento de las pare-
des. 

A su vez, para mantener
el tono y la armonía y cali-
dez de este dormitorio

juvenil, se eligió para el
piso el Diseño EPL026
Roble Western Claro de la
Colección de Pisos
EGGER PRO 2021+.

La altura del espacio
permitió emplazar una
cama doble, integrada con

el sector de guardado y
vestidor. 

La cama baja apoya
sobre una plataforma
donde además hay un rin-
cón de lectura, mientras
que la cama alta cuenta

con una mesa para juegos
y manualidades sobre una
plataforma flotante. 

El cómodo y amplio
escritorio diseñado en

H1401 Pino Casina se
completa con estantes flo-
tantes en el mismo diseño.

El espacio combina líne-
as rectas para destacar la
verticalidad del espacio y
curvas para sumar dina-
mismo.

Se utilizaron los diseños
Eurodekor Tablero revesti-
do H1401 ST22 Pino
Cascina y Piso EPL026
Roble Western claro.

Espacio 32: En casa
Este espacio realizado

por el Arq. Javier Conde en
Casa DIR propone un
ambiente para quedarse, es
un entorno moderno y
minimalista donde domi-
nan los tonos neutros y cla-
ros. 

Los diseños de EGGER
Colección Decorativa se
utilizaron en diferentes
revestimientos y mobilia-
rio del ambiente, como
lenguaje unificador a lo
largo del recorrido. 

Una gran biblioteca rea-
lizada en H1399 ST10
Roble Denver Marrón
Trufa acompaña el espacio
a lo largo, y combina en el

Escritorio Nonino se inspiró en los antiguos secreters. 

Biblioteca Nonino.

Dormitorio juvenil de 30 metros cuadrados, con un área de descanso y otra de guardado y vestidor. Diseño
de Carla Berto (Estudio Proiect.idea).

La altura del espacio permitió emplazar una cama doble, integrada
con el sector de guardado y vestidor. 

Sector de lectura y espacio de estudio.
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mesas ratonas. De dimen-
siones generosas, tanto la
silla como la banqueta y el
banco, pueden configurar-
se en el asiento y en el res-
paldo con madera multi
laminada curvada, tapiza-
da o con chapa cortada en
laser con tecnología CNC.

Toda su estructura está
realizada en caño reforza-
do, curvado y soldado con
soladura MIG.

Para este lanzamiento se
desarrolló un color especí-
fico personalizado “verde
artichoke” con LAF –
Argentina, una pintura en
polvo horneable de poliés-
ter con filtro UV satinada
que le permite una exce-
lente resistencia a la intem-
perie. 

Si bien la elección del
color del mobiliario queda
a criterio del cliente, el
color del lanzamiento de la
línea intenta incorporar
tonos que evocan a lo natu-
ral en contextos que son
meramente artificiales. 

Por ejemplo, en restau-
rantes o bares donde se
adquieren grandes cantida-
des de producto, la mayor
presencia de este “verde
artichoke” coloca al visi-
tante del lugar en un entor-
no cómodo, relajado y
agradable. 

Con esta idea evocar a la
naturaleza se intentó plas-
mar la vida en las sierras
de Córdoba y lo placentero
de vivir en un contexto
rodeado de lo verde y natu-
ral.

Además de estas virtu-
des, la silla y varios pro-
ductos de la línea son api-
lables y evita que se rayen
haciendo uso de topetines
y regatones hechos con
industria local de plástico
reciclado que se obtiene de

sillas y banquetas hace que
el uso de material de
embalaje se reduzca en un

distintas cooperativas de
recolectores locales. 

La posibilidad de apilar

Salón del Mueble Argentino promovió
en Córdoba el diseño vernáculo

como un elemento elegan-
te y distintivo en el espa-
cio. De líneas simples y
orgánicas que evocan a la
naturaleza. 

Con una parrilla como
diferencial, realizada en
hierro curvado que indica
aspectos funcionales en los
distintos objetos de la
línea. 

Apilables, con topetines
y regatones en plástico
reciclado y embalaje eco
amigable.

Con las sillas, banquetas
y banco se buscó realizar
un punto destacable en su
respaldo en forma de pasti-
lla, con una parrilla reali-
zada en hierro curvado y
soldado con tecnología
TIG. 

Esta misma forma se tra-
duce también en una de las

De Pag. 8

Florian es una mesa de living que se constituye a partir de lonjas de
piedra sinterizada de variados colores.

Poltrona Awa, de Colección
Kaylla.

En Línea Grill la posibilidad de apilar sillas y banquetas hace que el
uso de material de embalaje se reduzca en un 70%.

Sillas de Línea Grill tienen líneas simples y orgánicas que evocan a la
naturaleza.

Además de la poltrona, mesa Coppa y asiento Urqu completan Colección Kaylla.
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envolvente, es un diseño
que combina la belleza
natural de la madera con la
comodidad y elegancia
contemporánea.

El respaldo envolvente,
diseñado con líneas fluidas

y curvas suaves, ofrece un
apoyo ergonómico excep-
cional, abrazando suave-
mente al usuario y brin-
dando una sensación de

relajación y
bienestar.

Silla y 
B a n q u e t a
YÎZI,  de 
E s t e b a n
Labarthe
La línea de
Silla y
Banqueta Yîzi
se concibe bajo
la premisa de
generar un pro-
ducto versátil
para un uso
exterior como
interior. 
Está diseñada
bajo el concep-
to de funciona-
lismo depura-
do. Se trabajó
morfológica-
mente en la
simplificación
de componen-
tes y en la bús-

70%. Se disminuye así la
cantidad de plástico y car-
tón utilizados, los cuales se
obtienen de la reutilización
de estos materiales de la
industria autopartista.

Línea Grill marca, en

opinión del diseñador, un
nuevo estandarte en equi-
pamiento comercial de
calidad con una propuesta
novedosa, y también en el

queda de una iden-
tidad visual fuerte
e icónica.

Silla y Banqueta
Yîzi tienen un per-
fil etéreo y sensa-
ción de liviandad
visual.

Banco Mike, de 
Juan Serrano
Banco Mike fue

diseñado para un
usuario que da uso
intensivo a su
mesa,

tanto para ocio
como para trabajo. 

La idea de un
banco robusto,
cómodo, icónico
que pueda compo-
ner un comedor o
cualquier otra área
de la casa. Y que, a
la vez, permita
alternar posturas
de trabajo y recre-
ación, con una
impronta casual.

Continua en pag.: 12

uso doméstico a través de
la venta minorista.
Incorpora la identidad de
diseño cordobés en un
mercado competitivo.

Silla Kurbë, de estudio 
Jonny Gallardo y Asoc.

Kurbë es un diseño de 
Estudio Jonny  
Gallardo & Asoc. para 
Pergamino Muebles.
La silla, con su respaldo

Silla Kurbë es un diseño que combina la belleza natural de la madera con comodidad y elegancia.

Kurbë es un diseño de Estudio Jonny Gallardo & Asoc. para Pergamino
Muebles.

Silla y Banqueta
Yîzi son productos
versátiles para uso
exterior e interior.

Yîzi se trabajó morfológicamente en la búsqueda de simplificar com-
ponentes.

Banco Mike fue diseñado para un usuario que da uso intensivo a su
mesa, tanto para ocio como para trabajo.
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Mesa Baja NONINA, 
de Franco Zannier
Mesa baja Nonina es un

mueble que acompaña al
escritorio y biblioteca que
llevan el mismo nombre.

Tiene dos puertas tipo
persiana que sirven para

Plataforma creativa

facilidad (ver más detalles
del diseño en entrevista
aparte).

Colección KAYLLA, 
de Leonardo Puppo
Localismo y realidad,

diseño con espíritu artesa-
no.

La colección, becada
para su ejecución por el
Fondo Nacional de las
Artes, se compone de la
Poltrona AWA, las mesas
Coppa y el asiento Urqu. 

Conjuga técnicas de ces-
tería tradicional con adap-
taciones materiales moder-
nas, para obtener piezas de
gran carácter nativo y
genuino. 

Comprometida con re-
transmitir el valor auténti-
co de la manufactura
autóctona.

Muebcol presentó con
éxito mesas accesorias
hechas con madera reci-
clada

La empresa Muebcol
presentó mesas accesorias
en FIMAR 2023, diseña-
das por el Estudio Arn-
Salum. 

“En las primeras horas
de exposición el producto
tuvo mucha aceptación y
se está vendiendo muy
bien”, le dijo a D&F
Muebles la diseñadora
Elisabet Arn.

D&F Muebles dialogó
en exclusiva con Arn, co-
titular de Estudio Arn-
Salum, responsable del
diseño de mesas accesorias
para Muebcol. 

Madera reciclada
Arn señaló:
- “Hemos hecho un her-

moso trabajo con madera
reciclada. Es decir, trabaja-
mos con piezas preexisten-
tes y tuvimos que desarro-
llar una línea de productos
a partir de esas piezas;

- Generamos una línea
de mesas accesorias y otra
mesa que forma parte de la
línea Sentidos de
Muebcol;

- “Estamos realmente
felices con los resultados
que logramos. Por un lado,
por el poco tiempo y, por
otro, por todos los condi-
cionantes que tuvimos
para el diseño;

- “Me dijeron desde
Muebcol que, en las pri-
meras horas de exposición,
el producto tuvo mucha
aceptación y se está ven-

guardado de elementos y
se mueven por el perímetro
del mueble. Las puertas
pueden quedar las dos del
mismo lado o en los cuar-
tos opuestos. 

La mesa baja también
tiene ruedas para poder
arrimarla o moverla con

Mike combina secciones
generosas propias del rús-
tico, pero con terminacio-
nes continuas y cuidadas. 

Se materializa con pla-
cas MDF y un alma central
de madera maciza de
Paraíso, que se exhibe en
la superficie.

Salón del Mueble Argentino promovió
en Córdoba el diseño vernáculo

diendo muy bien;
- “Incluso, desde la

empresa me dijeron que la
gente compra los produc-
tos sin pedir precio;

- “Muebcol estaba acos-
tumbrado a tener que pele-
ar siempre el precio con
sus clientes, ya que fabri-
caba productos de madera
de pino, bien masivos. Y a
nosotros, como diseñado-
res, nos pone muy felices
que al cliente le dé resulta-
do el diseño”.

Prensas para curvado
Arn agregó:
- “Muebcol le compró

recientemente a una
empresa de Córdoba pren-
sas para el curvado de
madera. El objetivo es
generar piezas de madera
curvada;

- “Muebcol también le
compró a esta empresa

matrices con determinados
formatos y radios, que fue-
ron los que utilizamos para
desarrollar estas líneas de
productos. No es que podí-
amos diseñar la matricería;

- “Por otro lado, el clien-
te quería que los productos
fueran pequeños y que se
pudieran vender por
Internet. Así que todos los
muebles son desarmables
y tienen diferentes encas-
tres;

- “Los muebles se pue-
den trasladar desarmados y
ocupan poco espacio y
poco volumen”.

Fotos: Gentileza FIMAR
2023 y Estudio Arn-
Salum.

De Pag.: 11

Banco Mike se materializa con placas MDF y un alma central de madera maciza de Paraíso, que se exhibe
en la superficie.

Mesa baja Nonina es un mueble que acompaña al escritorio y bibliote-
ca que llevan el mismo nombre.

Nonina tiene dos puertas tipo persiana que sirven para guardado de
elementos y se mueven por el perímetro del mueble.

Elisabet Arn, co-fundadora de Estudio Arn-Salum, le dijo a D&F Muebles respecto de los productos que
presentó Muebcol en la feria: “Hemos hecho un hermoso trabajo con madera reciclada. Tuvimos que desar-
rollar una línea de productos a partir de piezas preexistentes”.
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Decoración y muebles

ExpoCAFIRA se desarrolló en La Rural en
medio del cimbronazo cambiario

ExpoCafira se realizó en La Rural porteña del 16 al 19 de agosto para los rubros decoración, muebles y

otros, simultáneamente a la exposición Presentes. Participaron del evento más de 150 empresas líderes,

que convocaron a 12.000 visitantes y potenciales compradores.

Por su parte, PRESEN-
TES convocó en La Rural
a las empresas más repre-
sentativas del sector, quie-
nes exhibieron durante
cuatro días y en un solo
lugar toda la oferta y las
novedades del mercado,

tanto nacional como inter-
nacional. 

Fueron 5.000 metros
cuadrados en los que se
expusieron cientos de
miles de productos.

Testimonio de un expo-

sitor
D&F Muebles se contac-

tó en exclusiva con Pablo
Cwik, titular de Gicovate,
compañía que participó de
la última edición de
ExpoCAFIRA.

Cwik señaló:
- “Yo estoy más contento

que si hubiera tenido pedi-
dos por entregar y me
hubieran dejado los che-
ques pagos por la mercade-
ría. Y si no tenía toda la
materia prima comprada
hubiera perdido la rentabi-

lidad de mis productos y
hubiera trabajado gratis;

- “La situación está difí-
cil para todos;

- “Hoy a la mañana los
textiles que nos venden las
telas importadas dijeron
que aumentaban la tela un
20 por ciento en dólares. Y
dos horas después manda-
ron otro mensaje diciendo:
Disculpen, dejamos sin

efecto el aumento ;
- “Nadie sabe dónde

estamos parados. Pero sí
está difícil y hay poca
gente, y muy poquitas ven-
tas;

- “Los importadores que
están acá toman los pedi-
dos y les dicen a la gente
que esperemos 10 días a
que esto se estabilice para

CAFIRA y Presentes se
realizaron simultáneamen-
te en La Rural del 16 al 19
de agosto. 

Esta situación fue agra-
decida por al visitante
comprador que, en su
mayoría, visita a ambas
ferias dos veces al año para
equipar sus locales de
venta al público en provin-
cias de la Argentina.

CAFIRA es una exposi-
ción internacional de fabri-
cantes e importadores de
artículos de decoración,
regalos y afines de la
Argentina.

Participan en ella más de
150 empresas líderes,
todas destacadas por la
excelencia y la calidad de
realización de sus produc-
tos.

Visitantes y potenciales
compradores son comer-
ciantes y profesionales
relacionados con los secto-
res de diseño, iluminación,
decoración, muebles,
ambientación.

poder dar un precio;
- “La feria está muy

linda. La realidad es que
hay poca gente. Las ventas
son muy pocas;

- “Muchos decidieron no
venir por la situación
actual, ni siquiera a ver.
Nadie está contento. Va a
ser una feria muy tranquila
y de muy poca venta;

- “En las exposiciones
hay que estar. Hay que
mostrar los productos y las
ventas se darán después.
Pero los contactos que se
hacen sirven para retomar
conversaciones más ade-
lante”.

Fotos: Gentileza
Gicovate y archivo D&F
Muebles.

Continua en pag.: 15

ExpoCafira realizó su segunda edición de 2023 en la semana posterior a la devaluación del 22 por ciento
del tipo de cambio oficial.

Gicovate presentó tres modelos de sofá camas que “gustan, pero
habrá que esperar” para concretar ventas, afirmó su presidente, Pablo
Cwik, en diálogo con D&F Muebles.

Siguiendo las reglas de
la veta y el tono al momen-
to de combinar diferentes
diseños madera se alcanza-
rá un resultado exitoso en
el proyecto. 

Las vetas y nudos son un
aspecto muy característico
de las maderas y permite
clasificarlas en diferentes
estilos.

Empresas & Productos

Egger, recomendaciones para combinar
maderas en un proyecto de interiorismo

Las maderas son un clásico en el diseño de interiores. Ya sea que se elijan

maderas tradicionales, rústicas, elegantes o naturales muchas veces es nece-

sario combinarlas entre sí o con otros materiales ya presentes en el ambien-

te. Gacetilla enviada por la compañía.
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Breves
Secretaría de Industria brinda aportes no 
reintegrables para micro PyMEs
Secretaría de Industria y Desarrollo Productivo informó

a FAIMA que está vigente el Programa de Apoyo a la
Competitividad (PAC), con el que las MiPyMEs o
emprendimientos pueden mejorar su productividad. Se
trata de asistencias técnicas financiadas con Aportes No
Reembolsables (ANR) de hasta $450.000. 

La secretaría de Industria informó que se las unidades
productivas pueden acceder a PAC en Diseño e
Innovación que financien con ANR de hasta el 70% de
actividades de asistencia técnica, entre ellas desarrollo de
productos o estrategias de comunicación visual. El objeti-
vo de las asistencias técnicas es que sirvan para poder
mejorar la calidad de productos industriales y sus proce-
sos productivos, como también desarrollar estrategias de
comunicación. Éstas deberán ser realizadas por profesio-
nales del diseño en comunicación visual, industrial o de
producto. Por otro lado, las MiPyMEs pueden destinar el
30% del ANR otorgado a la compra de bienes asociados:
adquisición de herramientas, insumos y/o equipos nece-
sarios para incrementar o mejorar la producción de bienes
y certificaciones. Por otro lado, existían hasta fines de
agosto líneas de crédito para micro, pequeñas y medianas
empresas. 

Para Micro y pequeñas empresas, créditos directos de
FONDEP de hasta $60 millones, con una tasa del 49%
con revisión a la baja (mínimo de 18% y máximo de
49%). Se trataba de un crédito directo sin intervención
bancaria para adquirir maquinarias, bienes de capital u
obras civiles. Plazo de devolución: 7 años, con un año de
gracia. Garantías: Hasta $15 millones solo con fianza.

Más información al correo info@faima.org.ar
Más información sobre PAC:

https://www.argentina.gob.ar/produccion/programa-de-
apoyo-la-competitividad-pac

Ikea registró la marca en Argentina 
Ikea, que abrió su primera tienda en Suramérica hace un

año en Santiago de Chile, registró su marca en Argentina
el 2 de agosto según registra el Boletín de Marcas de la
República Argentina. Allí, la marca se inscribió en distin-
tos rubros, como muebles, espejos, marcos, materiales de
limpieza, objetos de porcelana, entre otros. 

Si bien la inscripción de la marca no implica la apertu-
ra de tiendas en el territorio por parte de la compañía -
dedicada a la fabricación y venta minorista de muebles y
accesorios para el hogar-, se trata de un paso necesario
para que ello ocurra. A pesar de no ser un anuncio direc-

to de la apertura de tiendas en Argentina, esta medida ha
generado expectativas en la región debido al reciente esta-
blecimiento de Ikea en Chile y sus próximas aperturas en
Colombia y Perú. Hasta el momento, Ikea no ha emitido
ningún anuncio oficial que confirme su llegada a la
nación argentina; por su parte Falabella tampoco ha infor-
mado sobre ampliación de la franquicia al mercado argen-
tino. 

Es del caso recordar que Ikea selló una alianza con el
grupo chileno Falabella para la apertura de 9 locales entre
los países mencionados al inicio. A la fecha, Chile ya
cuenta con dos locales, mientras que Colombia verá su
primera apertura en este segundo semestre del 2023.
Fuente: Notifix.

Herrajes San Martín dio una jornada de 
capacitación gratuita sobre sistemas de 
cajones y elevación
Herrajes San Martín brindó una Jornada de

Capacitación gratuita sobre sistema de cajones y sistemas
de elevación Häfele para muebles. Fue el 22 de agosto en
su sede de avenida San Martín 1942, CABA. La empresa
ofreció a su red de clientes y proveedores una actividad de
capacitación gratuita sobre sistema de cajones para mue-
bles. 

Los sistemas de Häfele incluyen: Cajones Matrix,
incluyendo medidas, modelos y colores; Sistemas eleva-
bles Free para armado de puertas de muebles; Armado
práctico de sistemas. El sistema modular para cajones y
guías Matrix Box de Häfele es novedoso y ofrece, según
la compañía alemana “un deslizamiento armónico, a tra-
vés de una apertura sutil y un cierre suave”. Se presenta
en la siguiente gama de opciones: Matrix Box P: laterales
de cajón de doble pared y guías premium; Matrix Box
Slim A: laterales y guías de cajón Slim; Matrix Box S:
laterales y guías de cajón de doble pared estándar.
Consultas: marketing@herrajessanmartin.com

Exportaciones brasileñas de muebles 
cayeron 18,5% en el primer semestre
Las exportaciones brasileñas de muebles de madera

experimentaron un descenso significativo del 18,5% en el
primer semestre de 2023 (6M-2023), alcanzando un valor
de USD 272,33 millones en comparación con USD
334,18 millones en 6M-2022. Así lo informaron fuentes
del portal colombiano Notifix. Estados Unidos, destino
clave de las exportaciones, experimentó un fuerte descen-
so del 31,6%, pasando de USD 135,19 millones en 6M-
2022 a USD 92,52 millones en 6M-2023. 

Reino Unido, segundo mercado exterior, registró un
descenso de las exportaciones del 21,9%, pasando de
USD 29,50 millones en 6M-2022 a USD 23,03 millones
en 6M-2023. Chile, a pesar de un notable descenso del
36,2%, sigue siendo el tercer mercado exterior, con unas
exportaciones valoradas en USD 19,07 millones en 6M-
2023. Uruguay y Perú emergieron como mercados exter-
nos prominentes, registrando USD 19,03 millones y USD
14,54 millones en 6M-2023, respectivamente. 

Las exportaciones a Perú cayeron un 13,3%, mientras
que las exportaciones a Uruguay crecieron un 28,9%. En
términos de estados exportadores, Santa Catarina y Rio
Grande Do Sul mantuvieron sus posiciones como los
principales contribuyentes en 6M-2023. Santa Catarina
experimentó una caída del 28,1%, pasando de USD
157,67 millones en el 6M-2022 a USD 113,41 millones.
Rio Grande Do Sul experimentó un descenso más leve del
10,1%, con exportaciones por valor de USD 83,39 millo-
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La Asociación Latinoamericana
de Diseño (ALADI) le otorgó a
D&F Muebles un diploma de
reconocimiento "en mérito a su
valioso aporte para el desarrol-
lo del Diseño en Latinoamérica"

nes en comparación con USD 92,79 millones en 6M-
2022.

Ventas de la industria alemana del mueble 
caerán entre un 5% y 7% en 2023 
La industria alemana del mueble se enfrenta a impor-

tantes retos de demanda, informó Jan Kurth, Director
General de la Asociación Alemana de la Industria del
Mueble. Los pedidos a los fabricantes son notablemente
inferiores en algunos casos, lo que ha llevado a revisar la
previsión de caída de las ventas entre un 5 y un 7% para
2023. Entre los factores se encuentran la inflación y los
prolongados debates sobre calefacción, que provocan
incertidumbre entre los consumidores. 

Para contrarrestarlo, los responsables políticos tratan de
estimular el gasto y la construcción. Los primeros datos
para 2023 indican una disminución de los pedidos de
muebles para el hogar en Alemania en torno al 12%, con
un descenso de los tapizados del 10% y de los muebles de
cocina del 2%. El trabajo a jornada reducida aumenta
como estrategia para hacer frente a esta situación. Los
problemas de suministro han mejorado, pero los precios
de los materiales siguen siendo altos, mientras que los
costes de embalaje y logística aumentan. 

De enero a junio de 2023, unos 430 fabricantes alema-
nes de muebles con más de 50 empleados experimentaron
un ligero descenso de las ventas del 0,2%. Sin embargo,
esta cifra no refleja totalmente la situación del mercado
debido a diversos factores. Las ventas nacionales cayeron
un 1,2%, mientras que las extranjeras experimentaron un
modesto repunte del 2%. Dentro de los segmentos, las
ventas de muebles de cocina crecieron un 6,7%, pero esta
cifra está influida por ciertos factores. 

Las ventas de muebles tapizados bajaron un 0,1%, las
de otros muebles y piezas disminuyeron un 9,6%, y el
sector de los colchones sufrió una importante caída del
19,3%. Los segmentos de bienes de equipo, como el
mobiliario de oficina y el mobiliario comercial, obtuvie-
ron mejores resultados que los bienes de consumo.
Fuente: Notifix.

La innovación en tableros de madera será 
en octubre protagonista de un Simposio 
Internacional 
El Simposio Internacional sobre Tableros (panel pro-

ducts), que se desarrollará en Gales el 3 y 4 de octubre, es
una conferencia técnica renombrada. El evento sirve de
plataforma principal para explorar la investigación y la
innovación en los tableros derivados de la madera, atra-
yendo a participantes de todo el mundo. 

Representa una valiosa ocasión para que los profesio-
nales de los ámbitos científico e industrial se pongan en
contacto y compartan los avances en tableros de partícu-
las, OSB, MDF, contrachapados y tableros de fibras. El
simposio se celebrará en el Hotel Imperial de Llandudno.
El programa de este año incluirá un discurso de apertura
a cargo de Alastair Kerr, Director General de la
Federación de Industrias de Tableros de Madera (WPIF),
centrado en los esfuerzos de descarbonización dentro del
sector británico de fabricación de tableros de madera. El
discurso ahondará en las oportunidades y retos que plan-
tea la consecución de una huella de carbono neta cero. 

El programa abarcará una serie de temas, como la via-
bilidad del reciclado de MDF en el ámbito comercial, la
aparición de la nueva generación de madera en masa uti-
lizando la tecnología Lignor CLST a partir de troncos de
pulpa de rotación rápida, las investigaciones para mejorar
la resistencia al fuego de los tableros de partículas, la uti-
lización de virutas de madera acetiladas para paneles de
MDF y la aplicación del tratamiento con plasma para
reducir las emisiones de formaldehído de los tableros
MDF y los tableros de partículas. Fuente: Notifix.
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EGGER Studio podrá
combinar las muestras de
gran tamaño para elegir los
diseños para su próximo
proyecto. 

Más información en
www.egger.com

proyecto.
En la Red de Tiendas

EGGER Haus encontrará
toda la variedad de diseños
de EGGER Colección
Decorativa y la Colección
de Pisos. Además en el

Egger, recomendaciones para combinar
maderas en un proyecto de interiorismo

Dos maderas rústicas
Si la opción es combinar

diseños siguiendo el crite-
rio de la veta se puede
optar por dos maderas rús-
ticas con vetas marcadas y
buena catedral.

Son los casos de los
diseños H3012 Coco Bolo
y H1253 Robinia Branson
Marrón Trufa de la
Colección Decorativa de
EGGER.

Este tipo de combinacio-
nes es ideal para utilizar en
diferentes áreas del
ambiente o bien para gene-
rar contraste en un mismo
mueble entre el interior y
el exterior del mismo,
generando un espacio más
descontracturado. 

Agrupación por tonos 
Por otro lado, a las

maderas las podemos agru-
par por su tono en claras,
intermedias, oscuras, roji-
zas, grises, negras, blan-
cas, etc.

Si se prefiere tomar
como eje unificador del
ambiente el tono, se puede
optar por elegir dos made-
ras, donde una de ellas
tenga la veta del mismo
color que el diseño princi-
pal de la otra. 

Un ejemplo de esto son
los diseños H1123
Graphitewood y H1122
Whitewood, ideales para
sectorizar diferentes partes
del ambiente logrando a la
vez la integridad gracias a
la continuidad del tono
presente en ambos diseños.

Otra opción es elegir
diseños con colores com-
plementarios, como es el
caso de H3430 Pino Aland
Blanco y H3190 Fineline
Metallic Antracita. 

Se trata de diseños que
comparten un estilo y una
veta clara y lineal, dando
como resultado un
ambiente calmo y sin exce-
sos. 

Herramientas digitales

Las herramientas digita-
les son un aliado al
momento de comenzar a
pensar un diseño, por eso
accediendo al Visualizador
de ambientes (VDS) podrá
probar diferentes diseños y
combinaciones para
comenzar a diseñar su pró-
ximo espacio. 

Además, puede solicitar
muestras A4 de los diseños
elegidos para su próximo
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H1123 Graphitewood y H1122
Whitewood.

H3430 Pino Aland Blanco y H3190 Fineline Metallic Antracita.
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Jerónimo Rojo, Silvana
Saya, Marcela Fibbiani,
Macarena Marchena,
María José Lascano,
Esteban Dutto y Mauro
Bianchi

Los ganadores fueron
Table's, como mejor stand
de más de 80 metros cua-
drados, y Gacela, como
mejor stand de menos de

80 metros cuadrados.
Además, se dieron a

conocer los finalistas del
Salón del Mueble
Argentino, quienes compe-
tirán en la Gala del Mueble
a fin de año. 

Ellos fueron: Banco F,
Mesas Florian, Línea Grill,
Colección Kaylla, Silla
Curbe, Banco Myke, Mesa
Nonina y Silla Yisy (Más
información en nota apar-
te).

Así, la feria consolidó su
posición como el mayor
encuentro de toda la cade-
na de valor de la industria,
desde el diseño hasta la
fabricación y venta del
mobiliario para el hogar.

ASOMA
La Asociación del

Mueble Argentino
(ASOMA) es una entidad
que busca comprender, sis-
tematizar e impulsar la
industria del mueble en
Argentina, reconocer los
materiales y crear un
recurso original para desta-
car en el mercado. 

Su objetivo es convertir-
se en el referente indiscuti-
do del sector del mobilia-
rio en el país.

Acerca de FIMAR
La Feria Internacional

del Mueble Argentino
(FIMAR) es un evento
anual organizado por la
Asociación del Mueble
Argentino (ASOMA) que
reúne a los principales
actores de la industria del
mueble en Argentina. 

FIMAR ofrece un espa-
cio único para presentar
novedades, fomentar nego-
cios y conocer las últimas
tendencias en el sector del
mobiliario.

Más información en
www.asoma.ar y
www.fimar.com.ar

Fuente y fotos: FIMAR
2023.

Argentino (SMA), enfoca-
do en promover el diseño
nacional y destacando la
innovación, bienestar y
sustentabilidad en los pro-
ductos.

Un reconocido jurado
estuvo a cargo de las pre-
miaciones, compuesto por
Berto Montaner, Rolando
Arias, Jorge Urízar,

ficios significativos tanto
para los fabricantes como
para el comercio del sec-
tor, permitiendo un trasla-
do eficiente y económico
de muebles y productos
relacionados.

Salón del Mueble
La feria también presen-

tó el Salón del Mueble

Exposición internacional

FIMAR 2023 recibió a 6.000 visitantes y 
generó ventas por más de $10.000 millones

tégicos, en donde la indus-
tria tiene asegurado cen-
tros de distribución y
transporte específicos con
una ruta troncal que brinda
conexión entre el mercado
que une Buenos Aires,
Santa Fe, Córdoba y
Mendoza. 

El Corredor brinda bene-
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Francisco Cantoro, titular de FC
Amoblamientos, es un emprende-
dor de Villa María que solía visi-
tar la feria como vendedor o via-
jante y esta vez lo hizo como fab-
ricante.


